



C. del Conde de Vilches, 15, 28028 Madrid
Tél. 915 43 60 33
www.medicosdelmundo.org

MOVIMIENTOS MIGRATORIOS, DERECHOS HUMANOS Y SALUD

SÁBADO, 10 DE JUNIO. SALA RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA DEL CÍRCULO
DE BELLAS ARTES DE MADRID (CALLE ALCALÁ 42, 5º PLANTA)



MÉDICOS DEL MUNDO



C. del Conde de Vilches, 15, 28028 Madrid
Tél. 915 43 60 33
www.medicosdelmundo.org

CONVERSACIÓN CON FEDERICO RÍOS, FOTOPERIODISTA

16:30-17:20

Bienvenida y presentación, Pepe Fernández, presidente de Médicos del Mundo.

Federico Ríos, "Comunicar sobre las crisis migratorias. Un recorrido por la serie fotográfica Migrantes atravesando el Tapón del Darién".

MESA REDONDA. DIALOGANDO SOBRE MOVIMIENTOS MIGRATORIOS

17:20 – 17:35 Bienvenida, presentación de la mesa y reflexión inicial: Pilar Garrido, vicepresidenta segunda y vocal de Movimientos Migratorios de la Junta Directiva de Médicos del Mundo

Modera: Moha Gerehou, periodista, conferencista y formador antirracista.

17:35 – 19:00 Primera parte

- Reflexiones sobre el trabajo con caravanas de migrantes. **Estefanía Turpin Médicos del Mundo.**
- Una mirada antirracista al análisis de las políticas migratorias y la respuesta de las organizaciones sociales. **Siham Jesica Korriche, politóloga y comunicadora antirracista experta en derechos humanos y perspectiva de género.**
- Las personas migrantes como sujeto político. **Mónica Gortayre, integrante del Movimiento RegularizacionYa.**
- Migración y salud: De la Acción Humanitaria a la Incidencia Política. **Michael Knipper, Lancet Migration.**





C. del Conde de Vilches, 15, 28028 Madrid
Tél. 915 43 60 33
www.medicosdelmundo.org

19:00-19:50 - Segunda parte: Diálogo con las y los asistentes (espacio dinamizado por el moderador)

19:50-20:00 - Cierre: Pilar Garrido, vicepresidenta segunda y vocal de Movimientos Migratorios de la Junta Directiva de Médicos del Mundo



MÉDICOS DEL MUNDO



C. del Conde de Vilches, 15, 28028 Madrid
Tél. 915 43 60 33
www.medicosdelmundo.org

PERFILES DE PARTICIPANTES

Federico Ríos es un fotógrafo documental colombiano que se centra en temas sociales en América Latina. Tiene más de 10 años de experiencia como fotoperiodista. Su trabajo se presenta regularmente en medios internacionales y publicaciones como The New York Times, National Geographic y otros medios como, Stern, GEO, Time, Paris Match y LFI Magazine.

En 2012 publicó el libro de fotografías *La ruta del cóndor*; y en 2013, *Fiestas de San Pacho, Quibdó*, junto al colectivo de fotografía +1. Sus series fotográficas, como *Transputamierda* y *La firma de los ríos*, se han presentado en galerías y festivales de varios países del mundo. Su más reciente exposición, *Los días póstumos de una guerra sin final* se inauguró en Bandy Bandy Gallery en Bogotá en febrero de 2020.

Sus fotografías han sido reconocidas con el Premio del Jurado en Days Japan International Photojournalism Award (2017); el Portfolio Review New York Times 2017; y el Eddie Adams Workshop XXVII en Nueva York en 2014. Ha sido galardonado por el Premio del Jurado en Days Japan (2017), ha recibido el primer premio en la categoría News Series en POY Latam en 2017 y el Hansel-Mieth-Press en 2019.

En 2020 fue elegido jurado del Premio Luis Valtueña por su alto reconocimiento y en 2022 resultó finalista de la 26.ª edición del Premio Internacional de Fotografía Humanitaria Luis Valtueña con la serie titulada *Migrantes atravesando el Tapón del Darién* que hoy pueden apreciar en esta sala y que se exhibirá en varias ciudades de España y del mundo.

Este año, Federico Ríos ha sido galardonado como el Fotoperiodista Iberoamericano del año por los premios PoyLatam 2023.

Moha Gerehou, periodista, conferencista y formador antirracista. Nació en Huesca, con orígenes en Gambia, de donde sus padres emigraron hace más de treinta años. En Madrid se formó como periodista y escribe sobre racismo y migraciones en medios como *eldiario.es*. Militó durante varios años en SOS Racismo Madrid, donde llegó a ser presidente (2016-2018). En 2021 publica su primer libro en solitario, *Qué hace un negro como tú en un sitio como este*, pero también ha participado en libros colectivos como *Lost*



MÉDICOS DEL MUNDO



C. del Conde de Vilches, 15, 28028 Madrid

Tél. 915 43 60 33

www.medicosdelmundo.org

in Media: Migrant Perspectives and the Public Sphere. Además, es orador en los campus de las universidades de Siracusa y de Stanford en Madrid y es autor del monólogo *Cómo sería mi vida si fuera un negro de película*, donde pone en evidencia los estereotipos raciales sobre la población negra que consumimos en películas, series, anuncios y fotografías, desmontándolos desde el humor, la ironía y la crítica. Autor de la obra de teatro "Infiltrado en Vox" a punto de estrenarse en el Teatro del Barrio de Madrid.

Michael Knipper es médico, historiador de la medicina y antropólogo, formado en Alemania (Universidad de Bonn) y España (Universidad de Oviedo). Realizó investigaciones antropológicas sobre la salud indígena en el Ecuador y la historia de la medicina social en el Perú. Ha estado trabajando durante los últimos 15 años en salud y migración, con un enfoque en determinantes sociales, políticas de salud y derechos humanos.

Fue miembro de la Comisión Lancet sobre Migración y Salud, 2017—2018 y actualmente está colaborando con la Organización Mundial de la Salud (OMS) como experto externo para el desarrollo del "Desarrollo de orientación de la OMS sobre el aprendizaje y la creación de capacidad en emergencias sanitarias" de los Programas de emergencia sanitaria de la OMS. Para el Programa de Salud y Migración de la OMS (PHM), se desempeña como experto académico en el proceso de consulta global para el desarrollo de la "Agenda de Investigación Global de la OMS sobre Salud y Migración".

Mónica Gortayre es una activista de larga trayectoria en diferentes movimientos sociales y particularmente en el movimiento migrante y antirracista, incluyendo RegularizacionYa. **RegularizacionYa** es un movimiento estatal formado por colectivos y organizaciones de personas migrantes auto organizadas políticamente en torno a la exigencia de sus derechos.

Nació en marzo de 2020 con el objetivo de: "escribir nuestra propia historia para construir una sociedad más justa", proponiéndose movilizar a las comunidades migrantes y la ciudadanía en general para conseguir que en España todas las personas puedan acceder a derechos básicos y construir



MÉDICOS DEL MUNDO



C. del Conde de Vilches, 15, 28028 Madrid
Tél. 915 43 60 33
www.medicosdelmundo.org

lucha antirracista, generando implicación de toda la sociedad en la necesidad del diseño de una nueva política y ser protagonistas de ese diseño no sólo para cambiar las políticas migratorias, sino para participar en el cambio de todas las políticas que les atraviesan, poniendo la vida y los cuidados en el centro.

Desde el año 2021 han impulsado la Iniciativa Legislativa Popular para la Regularización de las personas en situación irregular, que consiguió más de 700.000 firmas a pie de calle, convirtiéndose en la ILP con más apoyos en la historia del Estado español.

Siham Jessica Korriche es politóloga y comunicadora especialista en transversalización de género, comunicación y migración con perspectiva de derechos humanos, formada en España, Portugal y Reino Unido. Ha participado en la formulación y planificación de distintos proyectos relacionados con los derechos humanos, además de participar de manera activa en distintas campañas de concienciación. Es técnica de Incidencia Política en la organización Irídia y ha colaborado con el colectivo Caminando Fronteras.

También es coautora del libro "SOMOS: Relatos transfronterizos" que recoge las reflexiones y memorias de cuatro jóvenes de orígenes diferentes que se encontraron en Madrid y descubrieron, en sus conversaciones y acciones políticas, que sus vidas estaban cruzadas por las mismas preguntas en torno a los procesos de construcción y revisión de las ideas de identidad.

Estefanía Turpin

CONTENIDOS SUGERIDOS (APOYO A GUION)



- **Mónica Gortayre**

- ¿Qué significa que las personas migrantes y racializadas son sujetos políticos?
- En este sentido, ¿qué deben tomar en cuenta quienes se proponen trabajar en alianza con las comunidades migrantes y racializadas como aliadas?
- ¿Qué acciones concretas puedes sugerir en relación a esta etapa de la Iniciativa Legislativa Popular RegularizaciónYa?

- **Siham Jessica Korriche:**

- Su intervención inicial abordará la necesidad de introducir el enfoque antirracista al analizar las políticas migratorias de los estados, pero también para revisar desde qué posición abordamos las organizaciones sociales el trabajo con personas migrantes.